

El Gobierno, plenamente decidido a la importación antes que haya escasez en los artículos básicos

▲ La abundancia de mercancías, el medio más eficaz contra la especulación

▲ Firme decisión de que los artículos de primera necesidad sean perfectamente asequibles

▲ Impediremos que los salarios empujen a los precios, como antes ha venido sucediendo

La especulación no conseguirá su propósito porque la vigilancia no cesará un momento

Madrid, 10.—El ministro de Comercio, don Manuel Arburúa, ha hecho al director de «Arriba» unas interesantes declaraciones en orden a los diversos problemas económicos de la actualidad española. Por considerarlas de gran importancia, las transcribimos a continuación:

—Ante todo, señor ministro, ¿cuáles son sus impresiones sobre los problemas económicos planteados en el año pasado?

—Lo más importante de 1953 es que durante su transcurso han comenzado a presentarse un nuevo aspecto los problemas y los objetivos económicos, cerrándose la etapa iniciada en el verano de 1951. Hasta ahora todos los esfuerzos del Gobierno para la estabilización y el saneamiento económico se encaminan, en el fondo, a situar los problemas en sus términos reales. Este planteamiento auténtico de las cuestiones exigía una labor previa normalizadora porque, como consecuencia de las medidas de emergencia inevitables durante las dificultades de la época precedente, resultaba que nuestro sistema de precios interior y exterior estaba afectado por numerosas perturbaciones.

▲ Declaraciones del ministro de Comercio, señor Arburúa

—¿En qué consistieron, señor ministro, aquellas perturbaciones y cuáles fueron sus consecuencias?

—En el interior existían para las principales mercancías dos precios

TRES ALMIRANTES norteamericanos EN MADRID

Barajas, 10.—Procedente de Nápoles, vía Barcelona, llegó en un avión militar el almirante Wright, jefe de las fuerzas navales del Este y del Mediterráneo en los Estados Unidos. Le acompaña el contralmirante Peroy y otras tres personalidades más que integran el séquito del almirante.

En la Ciudad Condal tomó este mismo aparato el almirante norteamericano Cassidy, y que, juntamente con los anteriores, permanecerá en Madrid hasta pasado mañana, fecha en que saldrán todos para Barcelona y Londres.—Cifra.

diferentes, según se tratara de las tasas y racionamientos o del mercado negro, por lo que se carecía de datos reales que sirvieran de base a una política adecuada. Pero las buenas cosechas—complementadas con las importaciones de choque iniciadas en 1951—permitieron acabar con el racionamiento y establecer precios verdaderamente efectivos. De ese modo se normalizaron los mercados, se acabó con todo un sistema especulativo montado al margen de la legalidad y se pudieron conocer los verdaderos términos en que se planteaba el problema de los precios y el coste de la vida.

Asimismo, en el comercio exterior y durante nuestras épocas anteriores más difíciles, fue inevitable organizar sistemas de cuentas especiales para estimular la exportación. Esos sistemas desarticulaban la política de tipo de cambio y no garantizaban adecuadamente el empleo real de las divisas en los fines de mayor interés nacional.

Por eso, y para conocer también los verdaderos términos del problema, fué preciso acabar con los mecanismos especiales y orientar el comercio exterior por sus cauces normales. Este saneamiento ha contribuido, sin duda, a los aumentos registrados por nuestros ingresos en divisas y, sobre todo, nos ha informado sobre el verdadero valor exterior de la peseta, considerablemente mejorada durante este año.

—Entonces, señor ministro, ¿podría usted decirnos cuáles son las nuevas características de los problemas económicos?

—Una vez lograda la mayor normalidad conseguida en la fase anterior, cabe ya iniciar otra etapa distinta en la que se logren nuevas mejoras. El Caudillo ha aludido en su mensaje de primer de año a la imperiosa necesidad de aumentar la productividad y obtener mayores rendimientos, porque sólo rindiendo y aumentando la producción—y empleo sus propias palabras—se pueden alcanzar verdaderos avances en este camino. Y es que la meta final siempre señalada por el Jefe del Estado no se reduce a una mera estabilización, sino que exige no frenar el progreso. Se ha de pasar a una situación de mayor actividad y expansión, aumentando la agilidad y fluidez en los mercados interiores de dinero y mercancías, de modo que puedan desarrollarse normalmente las iniciativas económicas sin crear tensiones innecesarias en la circulación. Pues si la etapa anterior fué de estabilidad y

normalización, la consigna actual es evitar los reajustes excesivos de precios y mantener el valor adquisitivo real de los salarios, evitando el desequilibrio de la ecuación entre precios y salarios a la que se ha referido el Caudillo en su mensaje.

—Se viene hablando, señor ministro, de medidas contra la inflación y, si usted me lo permite, yo le preguntaría: la expansión prevista, ¿representa para nuestro futuro inmediato un cierto movimiento de precios?

—Muchas veces se utiliza este término sin motivo y sin justificación. ¿Por qué hablar siempre de inflación? La mayor actividad supone, naturalmente, algunos reajustes en los precios, más o menos perceptibles, según los sectores económicos; pero esto no significa, como algunos creen, confundiendo las cosas, que se haya de temer una inflación. Para que surgiera una desorbitada y veloz elevación de los precios—es decir, una verdadera inflación—sería preciso un desequilibrio entre la circulación del dinero y la de mercancía. (Continúa en la pág. 5).

EGIPTO, NEUTRALISTA SI INGLATERRA NO CEDE

Si no se llega a un acuerdo habrá que "pensar seriamente" cómo conservarle al lado occidental

EE. UU. culpan igualmente a ambas partes de la lentitud en las conversaciones

Londres, 10.—Círculos autorizados de Londres declaran que los Estados Unidos culpan tanto a Inglaterra como a Egipto del paso lento de las conversaciones angloegipcias acerca de la zona del canal de Suez.

El departamento de Estado norteamericano—dicen—ha tomado nota de la tendencia egipcia a adoptar una política neutralista si Inglaterra no reduce sus condiciones para un acuerdo.

En España se celebrará la próxima olimpiada estudiantil

Madrid, 10.—La IV Semana Deportiva Internacional Universitaria se celebrará en España durante el verano de 1955, y la competición equivalente a la olimpiada estudiantil. El acuerdo lo adoptó el Comité Ejecutivo de la Federación Internacional Deportiva Universitaria durante la reunión recientemente celebrada en Luxemburgo y en la que representó a España Virgilio H. Rivadulla, vicepresidente de este organismo internacional. La Semana de Invierno correspondiente a esta IV Semana se disputará en Yugoslavia en los primeros meses de dicho año.—Alfil.

Para apoyar estas manifestaciones, el Gobierno de El Cairo está apuntando al reconocimiento de la China comunista, y una misión comercial egipcia en Extremo Oriente ha recibido orden de alterar su itinerario para incluir en él la visita a Pekín.—Efe.

HAY QUE RETENER A EGIP. TO EN OCCIDENTE

Londres, 10.—En círculos competentes de Londres se pone de relieve que si Inglaterra y Egipto no logran alcanzar un acuerdo en la disputa sobre la zona del canal de Suez, habrá que «pensar seriamente» en los medios y maneras de «retener a Egipto en el campo occidental».

«Hasta la fecha—afirman—los Estados Unidos han decidido no dar ayuda militar a Egipto hasta que se haya alcanzado un acuerdo en la disputa de Suez.»—Efe.

Balances y previsiones

Los sabios tienen numerosas razones para estar orgullosos de 1953 y numerosas esperanzas para ver colmados sus deseos en 1954

Washington. (Servicio especial para EL ADELANTADO).—También la ciencia hace en estos primeros días del año, un balance de sus adquisiciones y aspiraciones. Y pudiéramos decir que los sabios están satisfechos de 1953 y miran con buenos augurios este año en que ya vivimos de 1954.

1953 fué un año especialmente fecundo: se llevaron a su éxito final exploraciones como la del núcleo de los átomos y de los grandes fondos marinos, se descubrieron extrañas emisiones de radio, viejas ya en centenares de millares de años, de gran regocijo prehistórico; se ha conseguido la fabricación de un azúcar sintético y se están derribando los primeros portillos que impiden el profundo conocimiento del cáncer. Tales son los puntos sorprendentes del año científico pasado.

Durante el año 1953, Hillary pisó las cumbres del Everest y, por contraste, el batistafo del profesor Piccard descendió tres mil cincuenta metros en el Mediterráneo, profundidad nunca alcanzada hasta nuestros días. Y se han realizado, igualmente, otras revoluciones: está iniciándose la aplicación pacífica de la energía atómica y se han empezado los primeros trabajos para la construcción de centrales eléctricas con combustible atómico.

Los descubrimientos se han hecho en todos los órdenes. Y así el doctor americano Salk ha combinado una vacuna que protege de toda clase de catarros durante dos años. Y el doctor Goldblatt ha logrado transformar células sanas en células cancerosas, privándolas sencillamente del oxígeno, lo que representa un nuevo paso en el conocimiento de los orígenes de esta terrible enfermedad.

ADQUISICIONES A LA VISTA

1954 se presenta lleno de esperanza para los inventores y hombres de ciencia en general: se nos anticipa ya la creación de una de las máquinas más maravillosas, de la que se cree podrá trasladar el ruso en un inglés, aunque crudo, si vale la expresión, comprensible. Esta maravilla lingüística, puede ser manejada por un linotipista y es capaz de aumentar su eficacia muy por encima de lo que son capaces los pocos traductores del ruso que en las naciones occidentales se encuentran.

En biología práctica, químicos y botánicos anuncian progresos dramáticos, contra epidemias que están diezmando los inmensos bosques americanos, si bien, no con esto los granjeros verán colmadas sus esperanzas, ni sus temores siquiera, pues éstos observan que aumentan por días los insectos inmunes a los más potentes y modernos insecticidas.

Los hombres de ciencia están dispuestos a hacer ver a la humanidad el gran valor pacífico de los descubrimientos atómicos, y hablan ya de un nuevo tipo de maquinaria que revolucionará, movida por el átomo, la labor de la existente. Se espera una vigorosa acción de los hombres del átomo contra la opinión mundial, que ve solamente en ellos terribles creadores de artefactos destructores.

UBALDO DE LEON



UN AVION «COMET» BRITANICO CAYO AYER AL MEDITERRANEO

Al parecer no hay ningún superviviente de los 29 pasajeros y 6 tripulantes que llevaba

▲ Procedía de Singapur, y Roma fué su última escala

Londres, 10.—Un avión «Comet» británico, procedente de Singapur, ha caído al mar Mediterráneo con treinta y cinco personas a bordo.

La BOAC anunció oficialmente que el avión se había retrasado y rogó a los familiares que esperaban en el aeródromo la llegada, pasaran por las oficinas de la Compañía.

Un portavoz de ésta hizo saber que el avión debía haber aterrizado en Londres a la una y once minutos de la tarde. Parece ser que un pescador había informado que había visto caer al mar cerca de la isla de Elba un avión «muy grande». El «Comet» venía de Singapur, y Roma era su última escala antes de rendir viaje en la capital británica.—Efe.

NO HAY SUPERVIVIENTES

Roma, 10.—Los pescadores que lanzaban sus redes a la altura de la isla de Elba afirman que oyeron una gran explosión y vieron un avión caer envuelto en llamas sobre las aguas.

Los equipos de socorro han informado que se han visto cadáveres flotando entre los restos del avión siniestrado y que no hay señal de supervivientes.—Efe.

SON RECOGIDOS VARIOS CADAVERES

Roma, 10.—Todos los aviones y barcos de reconocimiento repiten la misma frase cuando regresan a sus centros de partida: «Se han visto los restos del aparato y cadáveres flotando sobre el mar, pero no hay señal de supervivientes.»

Los últimos informes anuncian la recogida de cinco cadáveres. Se cree que a bordo del avión había 29 pasajeros y seis tripulantes. A los parajes del desastre continúan llegando embarcaciones de los puertos cercanos, mientras una verdadera armada de aparatos italianos y norteamericanos recorren incesantemente la zona en busca de posibles supervivientes de la catástrofe.—Efe.

COMUNICADO OFICIAL DE LA COMPANIA

Londres, 10.—La Compañía B. O. A. C. ha facilitado el siguiente comunicado oficial:

«Un avión que operaba en la línea de Singapur a Londres cayó al mar Mediterráneo el domingo por la mañana, entre las islas de Montecristo y Elba. A bordo iban 29 pasajeros y seis tripulantes. No se sabe si habrá algún superviviente.

El avión había despegado del aeropuerto de Roma a las 10.31 (hora española) y debía llegar a Londres a las 13.11.

La causa del accidente será inmediatamente investigada por representantes de la B. O. A. C. y del ministerio del desastre y el lugar del desastre.—Efe.

ACTOR



Los mundialmente famosos dramas de Shakespeare han tenido, y siguen teniendo, multitud de intérpretes. Cada uno de ellos ve los inmortales personajes de una forma, con arreglo a la idea y concepto que él se forja de cada figura. Como este actor ruso que interpreta el «Hamlet», según «su modo de ver».

Las indemnizaciones por casa-habitación al Magisterio

▲ Al ser abonadas por el Estado los interesados no sufrirán ningún perjuicio

Madrid, 10.—El decreto de 18 de Diciembre último, que regula la aplicación de la nueva ley de Haciendas Locales, establece que en lo sucesivo las indemnizaciones por casa-habitación que los maestros nacionales venían percibiendo por los Municipios, serán pagadas directamente por el Estado. Esta disposición, que viene a satisfacer una vieja aspiración del Magisterio, ha provocado, sin embargo, comentarios alarmistas en alguna revista profesional.

Tales comentarios deben considerarse absolutamente infundados, según informan en el ministerio de Educación Nacional. Los maestros, cuyos deseos se han recogido en el decreto en cuestión, no podrán ser nunca perjudicados por la aplicación del mismo, siendo, en cambio, muy posible que resulten beneficiados.

En todo caso—según se ha dicho en el ministerio—, el Gobierno está

prestando detenida atención a este asunto y puede asegurarse que el nuevo régimen de pago de las indemnizaciones no representará, en ningún caso, un retroceso con respecto a la situación actual. La transición de un sistema a otro se hará, igualmente, de tal forma que no se irroguen perjuicios a ningún beneficiario.

Libros, Revistas, Impresos de larga tirada, Trabajos comerciales



encárguelos en los talleres de

EL ADELANTADO